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2022 年 8 月 20 号，我查到了庆应的合格通知，在日本的考学之路终于暂时告一段落。

从我出发来日本到我正式收到合格的通知的这一路，离不开亚细亚友之会外语学院的老师们

对我的帮助和鼓励。 

因为机票的关系，我落地日本已经是 2022 年 5 月底，距离目标院校的出愿已经只剩下

两周不到的时间。跟负责升学的大泽老师沟通之后，解除隔离的第一天老师就立刻与我进行

了升学的面谈，帮我检查出愿的材料并确认出愿的流程。由于我的本科大学出具的成绩单证

明只有电子版没有纸质版，而大泽老师因为具有相当成熟的指导经验，非常清楚日本大学院

的出愿问题，所以当即告诉我最好问一问本科大学是否可以出具纸质材料，并帮我在大学院

的出愿文件中附上了邮件，帮我解释了成绩单的问题。最后经过与目标院校的反复确认与沟

通，我终于顺利出愿，进入备考阶段。这是我第一次意思到原来老师的工作可以如此细致，

老师的关心能如此无微不至，让我震撼之余也充满了感动，暗下决心一定要通过考试，用我

最好的成绩来感谢大泽老师给我的指导。 

其实后来我意识到，进入备考阶段对我来说才是挑战的开始。因为本科的专业是药剂学，

而我大学院报考的方向也是药剂学方向，所以我以为不过是用日语写一些我本科学过的内容

而已，但是与大泽老师沟通之后我才意识到我对于考试内容知之甚少。 

首先是教材的选定，日本的药学是分为四年制和六年制，而仔细看过了我的目标院校考

试试卷之后，我才发现是考六年制的面向日本药剂师考试的内容，与我本科学习内容对比之

后我才发现里面有很多东西并未学过，例如日本的药事法和卫生健康方面的知识。此时距离

正式考试时间已经不足两个月，我一下子就开始着急，怪自己事前准备没有做好。大泽老师

知道后积极帮我确认和筛选教材，安慰我不管发生什么问题我都可以找他帮忙。我深受感动，

自此正式进入自学与冲刺阶段。 

自学之路困难重重，甚至有很多时候因为日语水平的问题，一些专有名词的名词解释例

如非竞争拮抗药效力指标 pD’2 我看不懂只能干着急。此时我又想到大泽老师的话，便赶

紧找老师寻求帮助。大泽老师看过书本之后，给我仔细解释了这个名词的意义，看我听得还

是有些一知半解，于是他又自己私下学习了相关的一系列指标，例如药物效力强度 pD2、

竞争的拮抗药效力指标 pA2，画图并对比这几种指标意义讲解给我听。问题最终顺利解决



了，我深受感动，更下定决心要更加努力学习，进入最后的冲刺截阶段。 

其实我是一个心态上经常出问题的人，很容易失去信心并怀疑自己的能力。尤其是进入

临考阶段，我担心自己考不上，常常开始焦虑反而更加无法集中精神转换成学习状态。又是

大泽老师在跟我积极沟通，发了长长的话鼓励我，表示相信我的能力和努力、“只有谦虚的

人才能找出自己的不足继续进步”。有了老师的鼓励和帮助，以及最后细致的面试指导，我

最终顺利地考取了自己的目标院校，完成了我一直以来的梦想。 

平时老师们的课程也非常有趣，在能学到很多日语知识的同时，也可以知道关于日本的

方方面面和各种有趣的新闻。而大泽老师对我们的关怀不只是在学习，更是在我们生活的方

方面面。在考取庆应大学院之后，因为距离大学院开学时间还有半年时间，大泽老师给我发

来消息，希望我能在剩下半年较轻松的时间里努力学习日语，多去走到博物馆中社会中体验

学习，“これからの半年間を意識ある時間として過ごしてくださいね！” 

感谢在我升学这一路以来所有给予我鼓励关心和帮助的亚细亚友之会外语学院的石川

老师、大泽老师、申老师、臧老师以及其他授课老师们，我以后也会好好努力，过好自己的

留学生活。 

 


